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庄一鸣抬头看了看西边
的天空，红彤彤的一片压过
来了。现场指挥的副营长张
军也正注意着这个奇怪的天

气现象。
“这是沙尘暴！”谢道明走过去对张

军说，“这下麻烦了。”张军一听是沙尘暴，
赶紧对谢道明说：“快点儿找地方躲避，安
全重要。”但是，哪里还有准备的时间呢，
又能去哪里躲呢。真的是无处可逃，大家
眼看着沙尘暴如同一头怪异的猛兽，嘶吼
着、怪叫着扑向官兵们的宿营地。

跟随保障的通信兵黄苗子第一次在
外面感受这样的天气，他感觉一堵沙墙
从上面倒了过来，砸了下来。这时候，能
见度很低，基本上看不见，天已经完全暗
了，就像黑夜来临似的。

操作手孙桂新听见帐篷噼里啪啦直
响，而且左摇右晃，不知道怎么回事，掀
开帐篷往外一看，狂风带着沙石扑面而
来，他知道这是特大沙尘暴的特征。

停了一会儿，天气稍微亮了些，大家
都以为沙尘暴就要过去了，赶紧收拾东
西。谁知，天色很快再次黑了下来，乌云
覆盖了四野，借助群山的峰壁，像一张巨
大的黑网压在这洼山地的顶上，帐篷上
的带子互相抽打起来。尘土飞扬中，沙子
打在脸上像针扎一样，夹杂着呛人的沙
土味。一场暴雨即将来临。

匆匆赶来的李英枳闯进帐篷，急促

地召集说：“马上到集装箱场地盖物资！
要下雨了！”这一提醒，大家才忽然想起，
由于高温、时间久，加上海上、陆路输送
的颠簸，大部分变质的食品，损坏的水处
理设备，以及拿出来晾晒的物资还没来
得及入箱。来不及多想，大家都跟着他奔
向集装箱场地。

年近50的李英枳快步如飞，一下子
蹿上了一人多高的货堆，霍地抖开了篷
布。看到李营长的身手，大家当时都惊呆
了——— 一捆20多公斤重的篷布，即使年
轻小伙子也未必这样利落。两名干部爬
上货堆想让李英枳回到帐篷，他却大吼
一声：“不要管我，快把东西都盖上！”在
他的带领下，大家有条不紊地盖篷布、加
固绳索、搬运零散物资进入集装箱。

仅仅几分钟，狂风、雷电裹挟着暴雨
倾盆而下。非洲的雨季提前到来了。营地
的帐篷、板房，都在风雨中飘飘摇摇。李英
枳觉得这很恐怖，也很壮观，半边天好像
一下子被道白光给撕了一道口子似的，雷
电的声音特别大，雷电的光线也特别强。

沙尘暴过去后紧接着是大暴雨，豆
粒大的雨点来得特别急。雨打到战士们
的板房，打到帐篷上，噼里啪啦地直响。
雨想象不到的大。

“谢道明，谢道明。”正当大家带着复
杂的心情欣赏大自然的雨季之时，李英
枳在人群中大声疾呼一连连长。谢道明
赶快迎上去，不知出了什么事情。

“指挥部的板房需要用塑料纸盖住，
不然会被冲垮的，马上组织精壮一些的
人员出发。”李英枳喊道。

“明白。”谢道明应了一声就掉头往
回跑，对这种情况他已经有经验了。必要
时，这里没有男女，更没有机关基层，需
要共渡难关。

负责分配器材的营部书记员丁晓华
迎面撞上了张佳媛，张佳媛身后是齐刷
刷的20名突击队员。张佳媛喊道：“快点
儿打开仓库房门。”“跟我来！”丁晓华冲
张佳媛说道，然后扭头跑着带路。

天色发黄，雨水更大，被溅起的泥浆
打在脸上，张佳媛感觉已经吞了好几口
进肚里。队员们甚至跑步时腿也不敢太
高，怕被风卷翻在地。

20个人分两组，张佳媛和庄一鸣各
带部分人员抢压着塑料纸，但是风吹起
了纸片，很多刚刚压好的都吹走了。转
眼，暴雨转为零星的雨点，风也骤来骤
去，小了许多，20名人员迅速利用机会在
塑料纸上压上了石块。然而，风忽然又大
了起来，而且越来越大，远处的树都把腰
弯到了地面。

“噼啪，噼啪。”许多树纷纷断裂。天空
似乎发红起来，融化出一片泛黄的光。“冰
雹！”庄一鸣感到头上被重重地砸了一下，

“赶快进入板房保护好自己。”他大声招呼
着，那种身临战场的感觉很久不在了，现
在非洲丛林里却再一次让他感受到了。

紫荆握紧了清平的手：
妹子，别把愁苦憋在心里，
伤了身子可不值。

清平仍旧哭泣着。
紫荆又说：凡事想开点，咱是出家人

了，先要看破红尘，我的两个孩子还丢在
山下，我不也一天天这么过吗？

紫荆说到这儿，伤心起来，也开始流
泪。

过了许久，紫荆抹了泪：哭一哭也
好，就当喊叫一回了。

清平也收了哭，再叫一声：大姐，你
人真好，谢谢你。

紫荆道：你是读书人，见识比我多，
有些话，我不说，你也明白。唉，凡是到这
来的人，都是苦命人呢。不说了，再说又
哭了。

紫荆立起身，拍拍屁股，拿起扫把扫
起了院子。

人们渐渐发现，清平人怪，还神秘
得很，经常会消失，过上十天半月的又
回来了。她第一次消失时，她的道袍整
齐地叠放在床上，人们就猜测，清平受
不了这儿的清冷，一定是离开这里还俗
了。有人就说要把清平的道袍收了，床
铺也拆了。

住持摇着头道：清平不是那种不辞
而别的人，她一定会回来的，许是下山处
理凡尘琐事去了。

住持说话了，没有人再乱语了。

紫荆把清平的床擦了，衣服又拿块
布遮上了。

果然，几日之后，清平出其不意地又
回来了。她风尘仆仆的样子，脸上却看不
出一丝的变化。她拿出从山下买的小物
件分散送给大家。一个顶针，一方手帕，
一颗糖果。

众人七嘴八舌地打问清平去往何
处，清平不说话，抿着嘴冲众人微笑。

众人见清平这样，就不问了。
从那以后，隔上一阵子，清平总会消

失上几天，有时七天八天，有时十天半
月。清平走或来似乎成为庵里生活的一
部分，没人再大惊小怪了。

渐渐的，清平开口说话了，每次回来
她开始说山外的见闻，哪里又驻扎了日
本人的队伍，哪里，抗联又和日本人打了
一仗。

关于抗联，道姑庵里的人们听说过，
就在山里有一支专门和日本人打仗的队
伍，叫东北抗日联军，不过她们一次也没
见过。

日本人没来时，原来这里的香火很
旺，每逢初一十五香客总是络绎不绝。那
会儿她们的日子很好过。有香火钱，也有
些供品，这些都足够她们生活了。自从来
了日本人，庵里的香火一年不如一年，有
时一个月过去了，也没见几拨人进庵的，
香火日渐稀疏，日子也开始难熬了起来。

她们希望抗联的队伍早日把日本人

赶走，让日子回到从前。
清平的神秘出走又回来，自然引起

人们的好奇。于是，众人开始打问，清平
依旧什么也不说，望着远方的目光忧郁
起来。

一天傍晚，清平在庵门前独坐，她的
眼前是一条下山的路，曲了几曲，折了几
折通往山下。清平的目光就追随着这条
曲曲折折的下山路，紫荆大姐走过来坐
在清平的身旁。她说：妹子，看来你的红
尘并没有了断呢。

清平的目光眺了眺，并没有答话。
紫荆又说：大姐没啥文化，可大姐是

过来人，你看大姐说得对不对？
清平抿嘴望着紫荆。
紫荆就道：你是被情所困呢，你每次

下山就是去看他？
清平望着远处，没说是也没说不是，

只是长叹一口气。
紫荆：世上最难断的就是个情字了，

妹子，你在这儿躲几天清静大姐不反对，
等时机成熟了你就下山吧，为情苦哇。

清平听了紫荆的话，开始流泪。
紫荆把一只手搭在清平的肩上：大

姐何尝不想下山呢，那个死鬼就不提
了，姐还有两个孩子，也不知他们现在
怎么样了。

思凡的气氛浓浓地扩散开来。
太阳在西边跳了一下，沉到山下。

世界朦胧起来。

唯有忠诚是信仰——— “杨树鹏、李磊们”的故事———

关 东 往 事
□ 石钟山

UN步兵营战事
□ 王 昆
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据新华社东京6月6日电 据多家外媒近日报
道，日本奥委会计划在2020年东京奥运会上赢得
30枚金牌。

日本奥委会在上月与多个体育协会举行会
议，在评估了各个单项的现状之后，提出了这一
目标。

据悉，在2013年时，日本方面曾提出力争在
2020年奥运会金牌榜上排名第三，而这大约需要
20到33枚金牌。日本代表团此前在奥运会上的最
佳成绩是在1964年东京奥运会和2004年雅典奥运
会上取得的16枚金牌。上一届里约奥运会，日本
共获得了12枚金牌，位列第六。

世界杯前参赛球员转会、续约消息不断———

有的确有其事，有的放风抬价

□ 本报记者 逄春阶 通讯员 夏建华

6月3日傍晚，安丘市农村公益电影放映员
曹志军到柘山镇大苑二村放映电影，放映前，
在张贴海报、发放宣传单、村广播宣传等准备
事宜有条不紊做完后，现场用葫芦丝吹奏了
《月光下的凤尾竹》。72岁的高立军大爷兴高
采烈地回家取来笛子，与曹志军在放映现场吹
起了经典曲子《东方红》等，现场观众报以热

烈的掌声。演奏结束，村民一起观看了养老孝
老的农村喜剧故事片《孝子楼》。

映前宣传，变“等群众看电影”为“请群
众看电影”，是包括公益电影在内的公共文化
服务，提升服务意识，扑下身子为群众服务的
具体表现。党的十八大以来，山东省创造性推
出了农村公益电影标准化放映新模式，主要做
法是细分农村电影工作流程，按照院线公司、
管理服务站、放映人员、放映设备、电影节
目、映前宣传、现场操作等几个方面。

标准化放映的各项规定中，映前宣传和现
场操作最为重要。映前宣传要求放映队每到一
个村庄放映，通过张贴放映海报、发放宣传单
以及手持扩音器绕村宣传、村广播宣传等方
式，做到放映信息全部传达到位。标准化放映
比较到位的市县进一步细化了映前宣传的细

节，根据村庄大小合理确定张贴海报和宣传单
的数量，根据村民收工和吃饭的时间，确定村
广播喇叭广播的时间，甚至对放映员绕村宣传
的路线也作出了规定。

标准化放映从根本上改变了放映员的工
作状态，很多单位纷纷推出特色服务，丰富公
益电影的内涵。比如安丘推出了便民助民活
动，充分发挥放映员技能特长，为群众修电
视、修风扇，帮群众收粮食、收花生，甚至帮
村里的学生辅导家庭作业，大大拉近了与观众
距离，推动了公益电影放映工作开展；利津等
地将才艺表演加入到映前宣传之中，结合电影
节目、时事热点和当地中心工作，自编自排自
演三句半、快板书等文艺作品，在电影放映前
表演，赋予了公益电影更加丰富的内容；垦利
部分放映员，在放映现场为观众准备扇子、风

油精等降温抗暑物品，尽量为观众提供良好
的观影环境。

据悉，2016年6月，全国农村公益电影标准
化放映现场会在山东安丘召开，全国28个省
（直辖市、自治区）的180多名代表齐聚安
丘，共同观摩研讨标准化放映，都对标准化放
映给予了高度肯定。目前，标准化放映已经在
全国范围内铺开。

从2013年到今年第一季度，山东省标准
化放映公益电影450多万场。山东新农村数字
电影院线公司总经理凌延荣说，农村宣传文
化阵地不能丢，电影是很好的喜闻乐见的宣
传手段。推出标准化放映模式，就是不折不
扣地贯彻中央要求的推进基本公共文化服务
标准化、均等化的精神，模式推开三年效果
很好。

我省创造性推出农村公益电影标准化放映新模式

变“等群众看”为“请群众看”

制定2020年东京奥运会目标

日本计划赢得30枚金牌

据新华社北京6月6日电 原创音乐剧《天
地运河情》将于6月28日至30日在北京天桥艺
术中心上演。该剧生动展现了乾隆年间的漕运
盛况等运河历史文化情景。

记者从6日在中国国家博物馆举行的新闻
发布会获悉，该剧以收藏于中国国家博物馆的
清代名画《潞河督运图》为灵感来源，深刻挖
掘了大运河历史文化，历时8年精心打磨，并
入选2018年度国家艺术基金支持项目。

《天地运河情》总导演李罡介绍说，该剧
基于大运河与中华儿女血脉相通的关联，讲述
了一个关于绘图、夺图、保图、献图，表达忠
诚的传奇故事。通过运用现代审美观念和浪漫
表现手法，将名画《潞河督运图》中的情景以
及史书中记载的京杭大运河开漕节的盛况等呈
现在舞台上，艺术化地再现了大运河源远流长
的文化底蕴。

《潞河督运图》绘制于清朝乾隆年间，长
6 . 8米，展现了潞河及两岸的热闹景象，记录
了清朝乾隆年间潞河漕运经济、商贸及民俗
盛况。

原创音乐剧《天地运河情》
展现运河历史文化

据新华社莫斯科6月5日电 亚洲劲旅伊朗队
于5日晚8点半左右抵达莫斯科，成为第一支来到
俄罗斯的世界杯参赛球队。

伊朗队主教练奎罗斯在接受采访时说：“来
到俄罗斯让伊朗足球的梦想成真，为了这个梦
想我们作了很多努力和牺牲。在这里我们要向
其他球队和球迷问好，也祝愿这次世界杯能够
取得成功。”

伊朗队是亚洲区第一支晋级本次世界杯的
球队，这也是他们的第五次世界杯之旅。伊朗
队被分进B组，他们将在15日的首场比赛中对阵
摩洛哥。

伊朗队成为第一支
抵达俄罗斯的世界杯球队

当地时间6月5日，在俄罗
斯首都莫斯科进行的国际足球
友谊赛中，俄罗斯队以1：1战
平土耳其队。

图为土耳其队球员卡拉曼
（右）与俄罗斯队球员拼抢。

□新华社/欧新

国际足球友谊赛：

俄罗斯1：1

战平土耳其

□ 本报记者 王 磊

距离俄罗斯世界杯开幕，还剩下最后一周
时间。在各支参赛队都忙碌着备战之时，也有
不少入选世界杯的球员开始忙活自己的转会、
续约等问题。这其中，不仅有俱乐部的“抢人
计划”，也有国家队主帅的要求，还有的球员
为了追求更高薪水或者稳固的位置而主动谈论
转会消息。

大赛之前谈球员转会，并不是什么稀奇的
事情，只是今年格外多一点。由于世界杯的不
确定因素，一旦球员在世界杯期间表现出色，
身价必将倍增。所以很多俱乐部宁愿选在世界
杯开打之前，与球员商谈转会或者续约事宜，
也不会等到世界杯结束之后，毕竟谁都不敢保
证球员会不会完成大爆发。而世界杯之后，不
少俱乐部会挑花眼，难免出现“闪婚又闪离”
的闹剧。

其中，亟待复苏的曼联就做到了最前面。
近日，曼联官方宣布与顿涅茨克矿工就巴西国
脚弗雷德的交易达成一致。曼联官方并没有透
露转会费的数额，根据英国BBC此前的消息，
这笔转会费的总价将达到5200万镑，预计双方
会签订一份为期5年的长约。除了签下弗雷德
之外，曼联还在6月6日官方宣布，签下19岁的
葡萄牙边后卫达洛特。

在今年欧冠大爆发的利物浦队，也在世界
杯前完成补强。一周前，利物浦队官方宣布，
签下摩纳哥后腰法比尼奥，转会费预计在5000
万欧元。虽然解决了个人问题，但法比尼奥还
是与巴西队23人大名单无缘。此外，利物浦队
还与尼日利亚边锋摩西·西蒙、法国队球星费
基尔以及效力罗马的门将阿利松传出了绯闻。

刚刚拿下欧冠三连冠的皇马，也没有闲
着，他们将目标对准了巴西头号球星内马尔，
虽然内马尔去年8月份才以天价转投大巴黎，
但仍然阻止不了“银河战舰”对他的追求。皇

马球员甚至公开做说客，希望内马尔加盟。当
然，这笔转会能否完成，还要看内马尔的想
法。目前，内马尔并没有对转会作回应，只是
专注备战世界杯。

世界杯前转会消息频繁，除了俱乐部的
“抢人计划”之外，也与多支国家队的主帅要
求在世界杯前解决个人问题有很大关系。

法国队主帅德尚就明确要求，球员必须在
世界杯前解决好下家。法国队头号球星、效力
于马德里竞技队的格列兹曼的未来去向最为引
人关注。法国前锋即将合同到期，而巴萨、皇
马、拜仁等豪门都对这名欧洲杯最佳射手产生
了浓厚的兴趣。不过，到目前为止，格列兹曼
还是没有定下来去向。

为了响应主教练德尚的号召，法国中后卫
乌姆蒂蒂与巴萨各让一步，最终成功续约至
2023年，其中违约金高达5亿欧元。此外，进入
转会市场的法国新星费基尔也在尽力解决自己
的下家问题，他一度与利物浦队走得很近，但

是因为谈判没有成功，最终不了了之。目前，
费基尔已经回归法国队，备战世界杯。

当然，还有球员自己主动站出来提转会。
帮助皇马拿到连续第三座欧冠奖杯之后，葡萄
牙当家球星C罗在赛后出人意料地谈到了自己
的未来，他表示未来可能不会留在皇马。而在
此期间，曼联、大巴黎等球队都对C罗有浓厚
的兴趣。当然，C罗谈到转会一事，更多地是
希望借此给皇马试压，以达到加薪的目的，毕
竟作为“银河战舰”第一人，C罗的年薪还不
足梅西的一半。如今皇马又希望引进内马尔，
无疑让C罗更加不是滋味。

除了C罗之外，贝尔也主动谈到了自己可
能不一定留在皇马。贝尔虽然在欧冠决赛中大
放异彩，获得MVP，但是整个赛季都不受重
用。不过，和C罗一样，贝尔很可能也只是说
说而已，毕竟齐达内离开后，一切都是未知
数。如果未来能够获得主力位置，贝尔的首选
恐怕还是皇马。

6月6日，在武汉进行的第21届国际泳联跳水
世界杯女子十米跳台决赛中，中国跳水小将张家
齐以427 . 30分的总成绩夺冠，中国选手任茜和马
来西亚选手潘德丽拉分获亚军和季军。

图为张家齐在比赛中。
自打2006年跳水世界杯贾童和劳丽诗包揽十

米台冠亚军以来，中国队在该项目上连续七届实
现冠亚军包揽。

□新华社发

跳水世界杯女子十米跳台：

中国队连续七届包揽冠亚军

□记者 王 建 报道
本报讯 6月5日，玲珑轮胎杯2018年山东省

网球锦标赛在滨州市体校落下帷幕，来自全省各
地的近300名青少年网球运动员参加了角逐。

本次比赛由山东省体育局主办，山东省小球
运动联合会、滨州市体育局承办，设甲组、乙组
A、乙组B三个组别。各组分别进行男子团体、
女子团体、男子单打、女子单打、男子双打、女
子双打等六个竞赛项目的较量。

山东省网球锦标赛是一项传统的省级网球
赛事，旨在为全省网球青少年选手搭建良好的
交流切磋平台，检验小球员们的训练成果。同
时，本次比赛也是第二十四届省运会网球项目
的预赛，团体前8名和单项前16名将获得省运会
参赛资格。

山东省网球锦标赛收拍
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